

VEST

Vorstandstätigkeiten VEST

- **30.03.2007 Generalversammlung in Schaffhausen (Hotel Promenade)**
(Siehe auch Protokoll der 32. Ordentlichen Generalversammlung des VEST vom Freitag, 30. März 2007)
- **12.05.2007 Delegiertenversammlung des ODEC in Zürich**
- **15.09.2007 Besuch der Abschlussklassen STS in Schaffhausen**
Mitgliederanwerbung für VEST und ODEC durch Ivo Schmucki, Klassen Maschinenbau und Elektrotechnik
- **07.11.2007 Vortrag VEST**
„Das Fernsehen ist nicht mehr das was es einmal war, es wird immer besser“
Anlass durchgeführt von Ivo Schmucki
- **23.11.2007 Besuch der Diplomfeier der STS Abgänger in Schaffhausen**
und Mitgliederanwerbung für VEST und ODEC durch Ivo Schmucki
- **27.02.2008 Vorstandssitzung in Frauenfeld**
Jahresprogramm, Anwerbung Neumitglieder, Vorbereitung GV 2008, Mutationen, Verbandstätigkeit und Finanzen
- **Arbeitsgruppe Internet**
Aktualisierung der Homepage des VEST auf der Hauptseite des ODEC, durch Stephan Künzle und Hans-Jörg Surber
- **Anwerbung Neumitglieder**
Infobriefe, E-Mails und Anwerbungsschreiben
- **Kontakt mit ODEC**
Korrespondenzen betreffend Mitglieder, Werbematerial

Anlass vom 7. 11. 2007: Das Fernsehen ist nicht mehr das was es einmal war, es wird immer besser

Einige interessierte Mitglieder des ODEC und des VEST haben sich am 7.11.2007 in Dietlikon an der Hofwiesenstrasse 32 eingefunden. Dort erwartete sie Ivo Schmucki, Leiter der Gemeinschaftsantennenanlage Dietlikon. Nach einer kurzen Begrüssung ging es los mit den Erläuterungen zur Übertragung von HDTV tauglichen Programminhalten. Weiter wurde aufgezeigt, was alles gemacht und erfüllt werden muss, um eine nach HDTV-Norm erstellten TV-Sendung auf den Bildschirm des TV-Endkunden zu bringen. Auch konnte vor Ort die Qualität von Digitalfernsehen auf einem Flachbildschirm gezeigt werden. Es wurde auch erklärt, was der Unterschied von Full HD und HD ready ist. Momentan gibt es nur ein paar wenige Fernsehanstalten, die HDTV anbieten. HD Suisse ist das HDTV Angebot vom Schweizer Fernsehen, dass am 30. November 2007 in Betrieb genommen wurde. In Zukunft werden die Fussbal-EM 2008, die olympischen Spiele in Peking und weitere Sendungen in HDTV Qualität übertragen. Momentan gibt es aber vom Schweizer Fernsehen jedoch nur wenige Sendungen die in HDTV Qualität aufgenommen wurden. Weiter wurde aufgezeigt, welche Möglichkeiten es gibt, um digitales Fernsehen in seiner besten Qualität auf seinem Fernsehbildschirm darzustellen. Man kann eine geeignete Set Top Box oder einen Fernseher mit einem integrierten DVB-C Tuner nehmen. Wobei im Dietliker TV-Kabelnetz kein Entschlüsselungsmodul benötigt wird. Das digitale und HDTV-Angebot wird unverschlüsselt angeboten. Im Gegensatz zu anderen TV-Kabelnetzen. Es wurde auch darauf hingewiesen, dass die beste Bildqualität nichts nützt, wenn die Hausinstallation in einem veralteten oder schlechten Zustand ist. Wenn dem so ist, spätestens dann muss die TV-Verkabelung in der Liegenschaft saniert werden. Ansonsten können die digitalen TV-Bilder verpixelt oder im schlechtesten Fall gar stehen bleiben. Noch mehr wirkt sich dies auf Voice over IP (VOIP) aus. Es können Wortfetzen oder ganze Teile von Sätzen während des Telefonates fehlen. Nach dem Vortrag wurde die Signalaufbereitungsanlage in Dietlikon beim Klimmweg besichtigt. Dort wurde der Signalaufbereitungsverlauf anhand der im Betrieb stehenden Anlage gezeigt. Es wurden auch die Fragen der interessierten Zuhörer beantwortet. Um 22.30 Uhr war der Anlass zu Ende.

VEST intern

Die Mitgliederzahlen blieben in etwa gleich. Es gab einige Mitglieder, die schon sehr lange beim VEST dabei gewesen sind und nun in Pension gingen und deshalb die Mitgliedschaft beim VEST kündigten. Der Mitgliederbeitrag ist leider ein anderer Kündigungsgrund. Im Vergleich mit anderen Verbänden, sind die Mitgliederbeiträge vom VEST und ODEC absolut im schweizerischen Durchschnitt. Für die internen Anlässe des VEST werden immer wieder gerne Aktive gesucht, die Lust und Freude haben einen Anlass auf die Beine zu stellen. Interessenten melden sich doch bitte bei Ivo Schmucki.

Internetauftritt, www.vest.ch

Auf der Homepage des ODEC, werden die Informationen betreffend des VEST dauernd durch Hans-Jörg Surber und Stephan Künzle auf dem aktuellsten Stand gehalten. Unter www.vest.ch kommen Sie direkt auf unsere Homepage. Schauen Sie doch auch einmal wieder rein.

ODEC; (Schweizerischer Verband der Absolventen einer Höheren Fachschule)

Anlässe und Infos

Die Anlässe sind dauernd unter: www.odec.ch ersichtlich. Die Aktivmitglieder des VEST sind zu den Anlässen des ODEC auch willkommen.

Das Register HF hat schon über 1'400 eingeschriebene Techniker HF. In diesem Register kann man nur als Techniker HF aufgenommen werden, was einer klaren Profilierung gegenüber anderen die sich ebenfalls Techniker nennen entspricht.

Der Titel "Professional Bachelor in Engineering" hat ein grosses Echo verursacht. Viele dipl. Techniker HF sehen darin die Chance, eine offizielle Bezeichnung zu erhalten, die auch dem Ausbildungsstand eines Technikers HF entspricht. Der Vorteil liegt darin, dass diese Bezeichnung nur die Absolventen einer TS erhalten, die auch beim ODEC registriert sind. So kann nur einer diesen Titel tragen, der dazu berechtigt ist. Auf der Homepage (www.odec.ch) ist mehr darüber zu erfahren.

STS (Schaffhauser Technikerschule)

Sekretariat

Unsere langjährige Ansprechperson im Sekretariat der STS, Frau Heidi Ranft ist Anfangs 2008 in Ihren wohlverdienten Ruhestand getreten. Im Namen des VEST wurde vom Präsidenten Ivo Schmucki ein schöner Blumenstrauss übergeben. Nochmals möchten wir uns vom VEST für die gute und zuverlässige Zusammenarbeit bei Frau Ranft bedanken und wünschen Ihr in Ihrem dritten Lebensabschnitt alles Gute.

Werbung und Kontakte

In Absprache mit der STS sind Besuchstermine problemlos möglich. Es gibt aber zum Teil wegen den vielen Fachabschlüssen im Herbst Terminkollisionen. Auch können unsere Flyers an der STS ausgelegt werden. An die Diplomfeier wird der VEST jedes Jahr eingeladen. Dort können die Kontakte immer wieder aufgefrischt werden.

Zur GV des VEST werden auch immer die Kontaktpersonen der STS eingeladen. So waren an den letzten Generalversammlungen des VEST Peter Lehmann und oder Alain Saxer immer anwesend.

Allgemeines

Neu starten die HF-Studiengänge seit 2007 im August und nicht mehr im Oktober. Die jetzigen Studiengänge laufen aber im gewohnten Zeitrahmen aus. Die erste Diplomfeier mit den neuen Daten wird im 2010 stattfinden. Der VEST bedankt sich für die sehr gute Zusammenarbeit, Offenheit und das immer Zeit für die Mitgliederabwerbung für den VEST freigemacht werden kann.



Für den Jahresbericht: Ivo Schmucki, Präsident VEST, März 2008